



MAUBEUGE, le 05 mai 2025

HECQUET Sébastien
0625987743
spsmaubeuge@gmail.com

Le Secrétaire LOCAL HECQUET Sébastien

À

Monsieur le Ministre de la Justice,
Garde des Sceaux

Objet : Lettre ouverte du syndicat SPS MAUBEUGE

À l'attention de Monsieur Gérald Darmanin, Ministre de la Justice, Garde des SCEAUX

Monsieur le Ministre,

Dans un contexte national d'une extrême gravité, où nos établissements pénitentiaires sont la cible d'attaques violentes et organisées, le syndicat SPS-CEA du centre pénitentiaire de Maubeuge souhaite vous alerter publiquement sur un projet que nous jugeons incompréhensible et dangereuse.

Contre toute logique sécuritaire, la direction locale a pour projet de fermer pendant la journée les miradors de notre établissement de juin à septembre. (CSA du 30 avril 2025 où les 2 organisations syndicales ont voté contre). Un nouveau CSA est reconvoqué le 12 mai 2025 sur ce sujet ...

Cette mesure, qui consiste à retirer un des rares dispositifs dissuasifs encore en place contre les intrusions ou évasions, va totalement à rebours de ce que les personnels de terrain attendent et de ce que la situation impose.

Comment peut-on justifier une telle décision à l'heure où des détenus s'évadent à l'arme lourde et des agents d'escortes sont abattus (péage d'Incarville), où les murs des établissements sont attaqués, que les véhicules sont incendiés, que les détenus se font livrer des produits par drones ?

Les miradors sont bien plus qu'un symbole : ce sont une ligne de défense stratégique, un élément de protection pour les personnels comme pour la population.

Cette décision soulève une question fondamentale, Monsieur le Ministre :

Est-ce que vous cautionnez cela ?

Estimez-vous, vous-même, qu'il est raisonnable, voire acceptable, que des miradors soient désarmés alors que nos collègues tombent sous les balles ? Est-ce cela, l'ambition sécuritaire de notre pays face à des criminels surarmés et déterminés ?

Le centre pénitentiaire de Maubeuge accueille actuellement **des détenus transférés de Vendin-le-Vieil, dont certains sont condamnés à la réclusion criminelle à perpétuité.** Or, notre établissement ne dispose ni de dispositifs de sécurité renforcée tels que des filins anti-hélicoptère, ni des effectifs nécessaires pour assurer une prise en charge sécurisée de ce type de population carcérale. Nous fonctionnons régulièrement en mode dégradé, avec des agents en sous-effectif sur des services critiques.

La sécurité au sein de l'établissement chute de façon alarmante, ce qui va clairement à l'encontre de la politique sécuritaire que vous affirmez porter.

Les agents du centre pénitentiaire de Maubeuge sont choqués, inquiets et en colère. Nous demandons que des instructions claires soient données pour que la sécurité redevienne une priorité, que les miradors soient réarmés, et que les directions locales cessent de prendre des décisions à contre-courant de la réalité du terrain.

Dans l'attente d'une réponse de votre part, nous restons mobilisés, et déterminés à défendre la sécurité de nos collègues et des citoyens.

Veuillez recevoir, Monsieur le Ministre, l'expression de ma considération distinguée.

Sébastien HECQUET

